

Economía

NOTICIAS A UN CLIC

El revolcón que se propone al sector TIC incluye su propia Super

Lentejas y ajo son los importados que más se han encarecido en este año

Codensa, Gas Natural y Emgesa no se venden en el Distrito



Facebook



Twitter



Google +



LinkedIn

Miércoles, Mayo 11, 2016

“De la renovación del CAN queremos excluir a la Nacional”



Bogotá_ El rector de la Universidad Nacional de Colombia Ignacio Mantilla estuvo en Inside LR para resolver inquietudes acerca del presente y futuro de la universidad pública más importante del país. Mantilla dejó claro que en los planes de renovación urbana de Bogotá debe tenerse en cuenta la opinión de la institución y no trabajar por separado en los proyectos.

¿Cuál es el diagnóstico que usted le hace al sistema de educación superior en Colombia?

La calidad de la educación superior en Colombia es más variable que “x”. Es sumamente heterogénea la calidad en la formación en las universidades colombianas y eso se origina desde la básica, se profundiza en la media y luego en la universidad tratamos de resolverlo pero muchas veces no lo logramos. El sistema de educación superior en necesita una transformación a muy largo plazo, esto no se puede hacer en un solo gobierno, hay que apuntarle a por lo menos 20 años de trabajo.

¿Cómo se explica que la Universidad Nacional lidere la mayoría de rankings?

Lo más importante para que haya calidad en una universidad es que haya buenos profesores y me refiero a profesores formados al más alto nivel pero que además tengan unas condiciones de estabilidad. Yo necesito que mis profesores ojalá vivan en la universidad, tengan una oficina, un laboratorio, un taller donde permanentemente estén trabajando con sus estudiantes.

¿Cuánto es el presupuesto de la Universidad Nacional en este momento?

El presupuesto es de aproximadamente de \$1,5 billones. Sin embargo, ahí está incluido una partida que va para las pensiones y para la unidad de servicio de salud. Esas dos fuentes superan los \$300.000 millones de pesos. La nómina está entre la docente y administrativa que pueden llegar a ser de \$500.000 millones. De resto se distribuyen con unos recursos propios que genera la universidad y los recursos que recibe directamente por la nación.

¿Es suficiente este presupuesto?

Nunca sería suficiente. La universidad está haciendo muchísimas cosas y en los últimos años ha hecho una gran apuesta por la formación a nivel doctoral. Hoy en día tenemos programas de doctorado en todas las áreas del conocimiento y lo hemos hecho con los mismos recursos de la base presupuestal.

¿Cómo son los escalafones de pago a docentes?

En la Universidad Nacional cerca de 45% de nuestros profesores tienen doctorado y hoy en día los concursos docentes que se realizan exigen ya el nivel doctoral para poderse vincular como profesor de la universidad salvo áreas muy específicas como por ejemplo en las artes. Nosotros tenemos las categorías de profesor titular que es la máxima, profesor asociado, profesor asistente y luego profesor auxiliar, ese es el nuevo estatuto.

¿Está de acuerdo con que las universidades paguen más impuestos?

Si las universidades mantienen la línea de ser instituciones sin ánimo de lucro no deberían pagar impuesto, deberían reinvertir todos los recursos en la institución para mejorar la calidad y la cobertura. Mientras las universidades sean instituciones sin ánimo de lucro no deberían pagar más impuestos.

¿Cómo afectan los estudiantes ‘eternos’ de la universidad los nuevos cupos para los nuevos estudiantes?

En efecto había muchos estudiantes que tenían hasta 27 matriculas en la universidad o sea 27 semestres. Hoy en día los estudiantes cuando ingresan a la UN reciben un cupo de créditos para inscribir asignaturas. Si la carrera es de 160 créditos que es el promedio en Colombia al estudiante se le dan aproximadamente carrera y media es decir 240 créditos para que cada vez que inscriba una asignatura que es normalmente es de cuatro créditos se le descuenta de ese cupo. Si pierde asignaturas pues pueda repetir con el cupo adicional de los 80 créditos. Pero si el es un muy buen estudiante esos créditos adicionales los puede usar para inscribir asignaturas de otros programas.

¿Cómo va la creación de doctorados en la Universidad?

Para nosotros es claro que para adelantar estudios de doctorado el estudiante debe estar enteramente financiado, es decir, uno no puede tener estudiantes de doctorado los fines de semana solamente. Hoy en día nosotros no alcanzamos a tener 10 doctores por millón de habitantes graduados anualmente y quisiéramos llegar a 60 doctores por millón de habitantes.

¿Cómo va el nuevo hospital universitario?

Hoy en día tenemos un terreno de 40.000 metros cuadrados que no se van a incluir en el proyecto de renovación urbana del CAN. Esa inversión inicial más los recursos que se pusieron para recuperar esa vieja edificación y comprar los equipos que hoy dotan el hospital universitario representan una inversión de cerca de \$80.000 millones. En la administración actual invertimos \$38.000 millones en la obra física y \$26.000 millones en equipos, todos provenientes de recursos de estampilla.

¿Les afecta la renovación del CAN?

Ha sido un tema muy debatido. Lo primero es que somos los principales propietarios de esos terrenos, tenemos el mayor porcentaje de terreno en el CAN si se incluye la ciudad universitaria. Se ve afectado el Uriel Gutiérrez y la unidad Camilo Torres, sin embargo, queremos que se excluya cualquier metro cuadrado perteneciente a la UN de ese proyecto de renovación urbana. La Universidad no debe verse como un estorbo para este proyecto por el contrario es una de las grandes fortalezas que debe tener ese proyecto.

El perfil

La vida de Ignacio Mantilla Prada ha transcurrido en medio de números y operaciones. El rector de la Universidad Nacional de Colombia desde 2012 es matemático y maestro en Matemáticas de la Universidad que hoy dirige. Además, es doctor en Matemáticas de la Universidad Johannes Gutenberg en Alemania y un Posdoctorado en Análisis Numérico de la misma institución. Ha realizado actividad docente e investigativa en diferentes facultados durante más de 28 años.

La opinión

José Stalin Rojas

Dir. Observatorio de logística y movilidad

“El hospital es una de las grandes apuestas por recuperar un espacio olvidado en el campus y por mejorar las prácticas en salud”.